

Presse-Info
09. Oktober 2022



Die Host City geht mit einem Botschafter-Trio an den Start:

Cacau, Eli Seitz und Niko Kappel freuen sich vereint für Stuttgart auf die UEFA EURO 2024

Stuttgart – Mit dem Qualifying Draw am heutigen Sonntag in Frankfurt rückt die UEFA EURO 2024 rund 20 Monate vor dem Eröffnungsspiel sportlich in den Blickpunkt. Rund um das Official Dinner am Abend zuvor präsentierten alle zehn Host Cities ihre Botschafter:innen. So auch die Host City Stuttgart, die mit ihren drei Botschafter:innen, Cacau, Elisabeth Seitz und Niko Kappel, ehemalige und aktuelle Sportler:innen an ihrer Seite hat, die die Werte der UEFA EURO 2024 und der Host City Stuttgart weit über den Sport hinaus verkörpern. Vereint für Stuttgart – so sehen sich die drei Botschafter.

„Die WM 2006 in Stuttgart war eine ganz besondere Zeit, in der wir viele Menschen aus vielen Ländern hier in Stuttgart begrüßen konnten“, sagt Cacau, der sich bereits in der Bewerbungsphase 2018 für seine zweite Heimat, die Region Stuttgart, eingesetzt hat. „Stuttgart hat 2006 und bei anderen sportlichen Großveranstaltungen gezeigt, dass die Stadt und ihre Bevölkerung ein hervorragender Gastgeber ist und ich bin froh, dass die UEFA EURO 2024 in Stuttgart stattfindet. Ich möchte dabei sein. Ich möchte mittendrin sein. Ich möchte zeigen, wie offen wir sind. Deswegen engagiere ich mich als Botschafter.“

Elisabeth Seitz, frisch gebackene Europameisterin am Stufenbarren, sieht die UEFA EURO 2024 in Stuttgart als große Chance, Menschen zusammenzubringen: „Ich bin Kunstturnerin, super sportlich und sportbegeistert. Demnach bin ich auch fußballbegeistert. Daher sehe ich mich als optimale Verbindung zwischen allen Sportarten wie zum Beispiel dem Turnen und dem Fußball. Außerdem liebe ich es, wenn Menschen zusammenkommen. Der Fußball und damit die UEFA EURO 2024 ist hierfür prädestiniert.“

Mit Niko Kappel präsentiert die Host City Stuttgart als Botschafter den aktuellen Weltrekordhalter im Para-Kugelstoßen. Kappel sieht die große Symbolkraft der Europameisterschaft für Kinder und Jugendliche: „Große Sportmomente sorgen

in.Stuttgart Veranstaltungsgesellschaft mbH & Co. KG

Jörg Klopfer
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 28
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
joerg.klopfer@in.stuttgart.de

Thomas Pollak
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 12
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
thomas.pollak@in.stuttgart.de



für Nachwuchs im Sport. Als Botschafter sehe ich es als meine Aufgabe an, mit der UEFA EURO 2024 im eigenen Land und sogar in meiner eigenen Stadt Menschen dazu zu motivieren, Sport zu treiben und so die Werte des Sports zu lernen.“

Spannung beim Qualifying Draw

Gemeinsam verfolgten Cacau und Stuttgarts Finanz- und Wirtschafts-Bürgermeister Thomas Fuhrmann die Qualifikations-Auslosung in der Festhalle. Und dabei gab es einige Überraschungen. So treffen in Gruppe B Holland und Frankreich aufeinander, in Gruppe C kommt es zum Duell zwischen Europameister Italien und England – das war die Finalpaarung im Juli 2021 im Londoner Wembley-Stadion, damals siegten die Italiener im Elfmeterschießen mit 3:2. „Wir haben heute gesehen, wie die Spannung steigt. Die Gruppen B und C haben es wirklich in sich. Das wird ziemlich spannend“, sagte Cacau und Fuhrmann ergänzte: „Eine Hammer-Auslosung! Das war auch im Saal deutlich zu spüren und zu hören.“

Stuttgart darf sich auf fünf Spiele bei der UEFA EURO 2024 freuen – vier Gruppenspiele und ein Viertelfinale. Sicher ist bereits, dass am Mittwoch, 19. Juni 2024, die DFB-Elf in Stuttgart ihr zweites Spiel in der Gruppe A austragen wird. Der Gegner? Noch unbekannt – aber sicher ein Höhepunkt für Stuttgart als Gastgeber dieser Europameisterschaft.

Mit dem Qualifying Draw und der Präsentation der Botschafter in Deutschland ist die Host City Stuttgart-Homepage online, die nach und nach ausgebaut wird.

www.stuttgart.de/uefaeuro2024

www.facebook.com/stuttgart.uefaeuro2024

www.instagram.com/stuttgart.uefaeuro2024

in.Stuttgart Veranstaltungsgesellschaft mbH & Co. KG

Jörg Klopfer
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 28
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
joerg.klopfer@in.stuttgart.de

Thomas Pollak
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 12
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
thomas.pollak@in.stuttgart.de



Kurzvitas der Botschafter

Claudemir Barreto - Cacau

Cacau ist ein Fußballer und Mensch, der viel Kraft in seinem Glauben findet. Bei allen Erfolgen ist er immer freundlich, sozial engagiert, einfach menschlich geblieben.

Cacau wird der heute 41-Jährige seit seiner Kindheit genannt. Als kleiner Junge sang er bei seiner Geburtstagsfeier immer „Cacaudemir“ statt seinen richtigen Namen Claudemir. Von diesem Tag an nannte ihn seine Mutter nur noch liebevoll Cacau.

Mit 18 Jahren kam er nach Deutschland. Vom Landesligisten SV Türk Gücü München, ging's zum 1. FC Nürnberg und danach zum VfB Stuttgart. Von 2003 bis 2014 war er einer der beliebtesten VfB-Stürmer und feierte mit dem Team 2007 die Deutsche Meisterschaft. 263 Spiele und 80 Tore erzielte Cacau, der nicht nur in der 1. Bundesliga, sondern international in der Champions-League, im UEFA Pokal und in der Euroleague zu überzeugen wusste.

Nach seiner Einbürgerung 2009 wurde er deutscher Nationalspieler und mit der DFB-Elf Dritter bei der Fußball-WM 2010 in Südafrika. Bis 2012 bestritt er 23 Länderspiele und schoss 6 Tore.

Von 2016 bis 2021 war Cacau für den DFB als Integrationsbeauftragter im Einsatz. Gemeinsam mit seiner Familie lebt Cacau in der Region Stuttgart, die zu seiner Wahlheimat geworden ist.

Elisabeth Seitz:

Die 22-fache Deutsche Meisterin, die für den MTV Stuttgart startet, ist eine der deutschen Vorzeigeturnerinnen. 2011 sorgte sie mit dem Vize-Europameistertitel im Mehrkampf für internationales Aufsehen.

Am Stufenbarren, ihrem Lieblingsgerät, konnte sie 2012 ein neues Element kreieren, das mittlerweile Ihren Namen trägt – den sogenannte „Seitz“. Ihre erste WM-Medaille sicherte sich Eli Seitz im Herbst 2018 in Doha am Stufenbarren.

in.Stuttgart Veranstaltungsgesellschaft mbH & Co. KG

Jörg Klopfer
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 28
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
joerg.klopfer@in.stuttgart.de

Thomas Pollak
Tel. 07 11 / 95 54 - 31 12
Fax 07 11 / 95 54 - 31 29
thomas.pollak@in.stuttgart.de



2019 dann ein weiterer Höhepunkt: Vor einer atemberaubenden Kulisse turnte sich Elisabeth bei ihren Heim-Weltmeisterschaften in Stuttgart im Mehrkampf-Finale auf den sechsten Platz – bislang ihre beste Platzierung im Mehrkampf bei einer Weltmeisterschaft. Mit einem Jahr Verspätung ging es dann nach Tokio zu ihren nächsten Olympischen Spielen. Am Ende stand ein fünfter Platz im Einzelfinale am Stufenbarren.

Und es folgte die große Überraschung: Bei den Europameisterschaften in München 2022 sicherte sich Elisabeth in der ausverkauften Olympiahalle den Europameistertitel. Der Jubel und die Freude riesengroß!

Niko Kappel:

Kleiner Mann ganz groß. Wie ein Komet ging der Stern von Parasporthler Niko Kappel 2016 in der Sportwelt auf.

Bei den Paralympics in Rio de Janeiro gewann der 1,41 Meter große Welzheimer im Kugelstoßen die Goldmedaille. Herzerreißend seine anschließende Freude im großen Stadion der brasilianischen Hauptstadt.

Niko katapultierte sich durch diesen Erfolg, verbunden mit seiner sympathischen und authentischen Ausstrahlung, an die Spitze der populären deutschen Athleten: Weltmeister 2017, Weltrekordler und Dritter der Para Sportler-Wahl des Jahrzehntes.

Doch vor dem nächsten Höhepunkt seiner Karriere plagten ihn Rückenschmerzen. Die große Frage der Fitness trieb ihn vor den Spielen 2021 in Tokio um. Aber Niko gab nicht auf, probierte viel und kämpfte für sein Ziel. Am 30. August 2021 die Belohnung für all die Strapazen. Niko holt seine zweite Paralympische Medaille, Bronze in Tokio.

Auch in der abgelaufenen Saison überzeugte Niko, der für den VfB Stuttgart startet, mit herausragenden Ergebnissen: Mit 14,99 Meter stellte er einen neuen Weltrekord im Kugelstoßen auf, und beim ISTAF in Berlin sicherte er sich in einem unglaublichen Wettkampf mit dem letzten Versuch den Sieg.